



De 27 mil mdp, costo en 2023 del sistema electoral

- Incluye el financiamiento a partidos y una eventual consulta ciudadana
- A sueldos y salarios, buena parte del gasto; mandos de INE y TEPJF ganan más que el Presidente

Ascenderá a 27 mil mdp el costo del sistema electoral

FABIOLA MARTÍNEZ

El sistema electoral federal costará el próximo año 27 mil millones de pesos. Buena parte del recurso va para servicios personales, es decir, salarios, derechos y prestaciones de sus miembros, mientras los mandos seguirán rebasando notoriamente el salario del Presidente de la República.

De ese paquete, 24 mil millones estarían asignados al INE, si así lo determina la Cámara de Diputados, incluidos en esta bolsa 6 mil 233 millones de pesos que corresponden al financiamiento a partidos políticos nacionales y 4 mil millones para organizar una eventual consulta ciudadana.

El árbitro electoral tiene este año un monto asignado –que contiene las prerrogativas para los partidos– de 19 mil 736 millones, de los que 9 mil 402 son servicios personales.

En tanto, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) pidió 3 mil millones de pesos, poco más de 200 millones de pesos más que el año en curso, y el mismo rango de 2021, cuando hubo elecciones federal y locales.

La Sala Superior del TEPJF des-

tina actualmente 82.48 por ciento de su presupuesto a remuneraciones y otras obligaciones laborales para sus mil 128 trabajadores y, en conjunto con el personal de las seis salas regionales de este tribunal, la plantilla se eleva a mil 807. En las regionales, los servicios personales representan al momento 84.30 por ciento.

El TEPJF es una instancia privilegiada dentro del Poder Judicial, con altos salarios y prestaciones, además de una amplia estructura.

El magistrado presidente de la Sala Superior tiene un salario neto de 203 mil pesos mensuales, más casi medio millón de aguinaldo, y 390 mil de “pago por riesgo”, entre otras prestaciones, según información pública.

Para 2023, el TEPJF y el INE solicitaron ese nivel de recursos con el argumento de que estarán a cargo de distintos aspectos de las elecciones locales (estado de México y Coahuila). Asimismo se plantea que en septiembre del próximo año comenzará el proceso electoral federal 2024, en el que se disputarán nueve gubernaturas, 30 congresos locales, alrededor de

2 mil ayuntamientos, legisladores federales y, por supuesto, la sucesión presidencial.

En el INE, el consejero presidente tiene una remuneración mensual bruta de 262 mil 634 pesos y neta de 178 mil 841, según la información pública en el portal del organismo.

Entre las prestaciones para los consejeros y directivos destacan una prima vacacional, otra prima quinquenal, el aguinaldo (40 días de sueldo tabular, cuando menos, sin deducción alguna), gastos funerarios e indemnización por fallecimiento, dos periodos vacacionales de 10 días, seguro de vida, seguro colectivo de retiro y seguro de separación individualizada, así como gastos médicos mayores.

El órgano electoral federal tiene en curso una campaña con el fin de argumentar su solicitud presupuestal, la cual será analizada por los diputados.

Por ejemplo, señala que su principal gasto será la emisión gratuita de la credencial para votar y la actualización del padrón electoral. Cada año se emiten en promedio 15 millones de credenciales, principal fuente de identificación en el país.